



Costo de vida, inseguridad y falta de acceso a salud, explicarían éxodo de personas de la región

CIUDAD. Consultados plantean que valor de arriendo, falta de especialistas, matrículas y de lugares de esparcimiento, habría generando que más de 56 mil personas se hayan ido.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Alto costo de vida, inseguridad y la falta de acceso a servicios como salud y educación estarían dentro de las razones que estarían llevando a que las personas dejen la región. Esto, luego que el Censo 2024 reflejara que más de 56 mil personas abandonaron la zona en los últimos años, cifra que llamó la atención y también abrió la preocupación respecto a lo que pueda estar ocurriendo.

En vivienda, el costo de los arriendos como la escasa oferta inmobiliaria. En salud, la falta de especialistas y la baja calidad de la atención. En educación, la falta de matrículas en el sector público y de espacios de esparcimientos estarían dentro de las razones que llevarían a las personas a dejar la región.

Aunque algunos también plantean que puede ser la metodología utilizada en el último Censo la que podría haber visto aumentada esta cifra.

La presidenta de la junta de vecinos de la población René

Schneider Soledad Cerda cree que uno de los motivos por los cuales las personas están dejando la región está asociado a la inseguridad que presenta actualmente la comuna.

“Es más que nada el peligro de salir a la calle de noche. Por ejemplo, ya el centro está muerto, lo que más se ve ahora son los locales nocturnos, la gente que va a esos locales. Antes no, los vecinos podían salir después de las nueve de la noche, ahora yo creo da miedo”, indicó.

Por su parte, Cerda agrega que “está cada día más caro Antofagasta. Trabajo posiblemente haya, pero de repente es más el trabajo que lo que puedan recibir como remuneración. Yo creo que va todo de la mano: la inseguridad, la falta de oportunidades. La gente joven que está estudiando ve que aquí no hay opciones, prefiere irse. Algunas a Santiago, otras dependiendo de lo que estudiaron se van más al sur. Y la mayoría de gente mayor que de repente por miedo prefiere irse a la cuarta región”, declaró la dirigente vecinal. **cs**



COSTO DE VIDA E INSEGURIDAD ENTRE MOTIVOS QUE ESTARÍAN EMPUJANDO QUE LAS PERSONAS DEJEN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA.

“A veces pienso en la posibilidad de volver, pero no es atractivo vivir allá”



Valentina Meneses
 tecnóloga médica, vive en Santiago

Meneses, es de Calama y comenta que dejó la región porque no estaba la carrera que quería estudiar: tecnología médica en oftalmología. Por este motivo, se trasladó a Valparaíso donde además los arriendos y el costo de vida es más económico que en Antofagasta y porque era una ciudad que ofrecía más panoramas. “A veces pienso en la posibilidad de volver para tra-

bajar en el sistema público, pero como que siento que aparte de mi trabajo me aburriría porque no hay mucho que hacer (...) no es atractivo vivir allá”, indicó.

“Es una región muy cara que ya no tiene seguridad”



María Díaz
 JVV Villa Nuevo Amanecer

La presidenta de la junta de vecinas Villa Nueva Amanecer, María Díaz cree que el hecho de que las personas estén dejando la región responde al alto costo de la vida y a los problemas de inseguridad que presenta actualmente. “Es una región muy cara, que ya no tiene seguridad. Ya no tenemos ninguna seguridad sobre todo para el lado norte de Antofagasta, que nos roban día y no-

che. Esto, sumado a que la región es muy cara para vivir. Por ejemplo, el agua, y la luz, que fue lo que más subió este mes”, indicó la dirigente vecinal.

“Los empleos que se ofrecen en la región no son permanentes”



Antonio Sánchez
 Cámara de Comercio de Antofagasta

Sánchez cree que son varios factores que llevan a las personas a dejar la región. “Uno, es el tema de calidad de vida, salud de las personas, especialmente las de mayor edad que hace que se vayan. Y otra, es que los empleos que se ofrecen no son permanentes. Y los empleos permanentes que se están ofreciendo no vienen aparejados con las condiciones para que la persona decida radicarse acá”, indicó. En es-

sentido, recuerda que cuando se realizó el traslado del campamento de Chuquicamata, la empresa comenzó a construir viviendas en Calama, levantando poblaciones.

“Somos una región que tiene sueldos atractivos, pero otros componentes”



Cristian Rodríguez
 director IPP UCN

Rodríguez cree que hay distintos factores que explican que la gente se vaya. “Es una de las regiones más caras, que tiene hoy una verdadera crisis habitacional. Para un profesional, que se venga a instalar acá es carísimo, porque hoy se está construyendo muy poco en Antofagasta”, dijo. Agrega que los colegios son muy caros, y no están dentro de los mejores, en salud hay falta de especialistas y

es de baja calidad. “Somos una región que si bien tiene sueldos que son muy atractivos, pero tiene otros componentes, que empujan a la población a irse”, indicó.

“Atraer y retener población debe ser uno de los principales desafíos”



Nicolás Sepúlveda
 Creo Antofagasta

Sepúlveda cree que se debe hacer un buen análisis de qué es lo que está pasando, si es que tiene que ver con la metodología del Censo 2024 o responde a otros motivos. “Pero también como un desafío que desde Creó siempre se ha visto, el objetivo de atraer y retener población debe ser uno de los principales desafíos de Antofagasta, porque para llegar a eso, esta ciudad tiene que tener una muy buena calidad de vida para sus habi-

tantes”, indicó. Sobre esto dijo que falta implementación de espacios públicos, oportunidades para el deporte y mejorar servicios como el del hospital.